

暑いですね！今年の夏は雨が少なく、農業に深刻な影響が出ている所も。幸い公文名の田んぼは箱根の湧き水が涸れることなく流れてくるので、僕らの田畑に大きなダメージはありません。むしろ仕事が忙しくてなかなか手を入れられていないのが少し心配ですが…。

通信もだいがサボタージュしていましたが、5月～8月の活動を紹介しますね～！

## まずは田んぼのお仕事から～

今年も田んぼやってます！でも田植え当日は残念ながら雨。まあ、農作業ってそういうものですよ。来年があるさ、ということで会員だけで仕事しました。昨今の米価の高騰を考えると、まだまだ使われていない田んぼがあるんだけど…。とはいえ僕らは今の広さで手一杯なんです。誰か耕したいひと、いませんか～。

さて、田植えの後にも草取りなど手入れは必要。合間合間に遊ぶのも必要。「楽しく」を大事に。ちなみに稲は順調に育ち、穂が出始めたところ！



## 生物多様性パートナーシップ

静岡県自然保護課さんからのお声かけで、「ふじのくに生物多様性地域戦略パートナーシップ協定」を、「小さな親切」運動静岡県本部様、静岡銀行裾野支店様、静岡県様と当会の4者で締結いたしました。私たちの活動にご協力いただけたこと、大変ありがたいですね～！6/14には第1回目の連携活動、

無農薬の田んぼでチェーン除草を。皆さんにお手伝いいただき、今季最後のチェーン除草を無事終えることができました。チェーン除草って効果あるんですよ～。見よ！この浮いた雑草を！



## 小麦やサツマや大豆やら

ははぁこれが麦秋というやつか。知っている言葉でも体感すると違いますね。みんなで刈り取り。穂首で手刈り、なんだか弥生時代の気分（彼らは麦じゃなく米ですけどね）。そんでこの小麦、まだ製粉してないんです。そろそろやらなきゃな～。ゆくゆくはピザを！

それから今年は大豆リーダーによる、大豆～味噌づくりにも挑戦中です。まずは大豆を蒔くところから。エダマメで食べないように気を付けないとね。草取りもマメにさせていただき、随分大きくなりました。材料から手作りの味噌、楽しみです！

去年楽しくおいしかったワラ焼きの焼き芋用に、サツマのつるさしもしましたよ。夏を迎えて旺盛につるを伸ばし、通路にはみ出るくらいです。

暑さにめげず良く育ってくれています。地下水位が高いからか、雨が降らなくてもそんなに水やりがいらないんですよ～。平安時代からこの地が耕されていた理由がよく分かります。



## 夏の恒例！藍のたたき染め！

畑で育てる藍も三代目に入。なんとなく去年より虫食いが少ないのには、理由があるのか無いのか。他の野菜がうんと食われてるだけかも。今年はウリハムシがすごいですね～、キュウリが途中でやられちゃいました。それはさておき、毎年人気の藍のたたき染め、今回も多くの方に参加いただきました。葉っぱをトントン叩くのと、揉みだしてぬりぬりするのと、どちらも楽しくて夢中になります。お気に入りのデザインは出来たでしょうか？

さて、この藍のたたき染め、実は出張展開可能です。リクエストがあればお伺いしますよ！お声がけください。9月いっぱいであれば染められます。種が欲しいよ～、という方もお声がけください、秋に種取りしましょう！



## 「新」の首掛けづくりも

いつもお世話になっている裾野の老舗酒屋「みしまや」さん、お米生産の初年度である令和5年度から、「米焼酎 新（あらた）」の原料として僕らのお米を使ってきています。（みしまやさんのめちゃんこ素敵な取り組みは「すその焼酎プロジェクト」で検索してください！）

今年は裾野産焼酎誕生5周年ということで、周年企画に公文名ファイブも参画させていただきました。5周年に花を添えられて、かつ公文名ファイブの色もほんのり出せるもの…、考えて出した答えが「藍で染めた首掛け」でした。藍の葉を揉んでぬりぬり、あ、5周年とファイブも掛かってるじゃんね！

この秋に出来上がる「新」には、昨年収穫したお米を使っていたきつつ、首掛けもかけていただきつつ、何だかとても嬉しいぞ！



## リバーフレンドとか唐箕とか、生きものとか

他にも活動色々、8/24はリバーフレンドシップで川の掃除と生き物観察、ネイチャーゲームを。ゴミは少なく、生き物はヘビトンボの幼虫が多くみられました。きれいな川。石を並べて形を作ったり、石の色でグラデーションを作ったり、ネイチャーゲームも楽しくできました。

それから小麦の唐箕がけ、とっても遅くなったけどピザに向けて一歩ずつ。

田んぼではトノサマガエルの姿をよく見ます。去年、一昨年は見た記憶が無かったんだけど、今年はやけにみかけるな。1年目に見なかったヤゴを2年目には見るようになったように、田んぼをやめていたところを田んぼに戻しても、生き物は一気に戻ってこないのかもしれませんが。来年、再来年と続けることで見られる生き物は増えるのか？長い目で観察するのも面白いですね。

もう一つ面白かったのが「ナイト田んぼ」。日中は用心深く隠れている生き物の、少し油断している姿を見ることが出来ます。ご興味あればご一緒しましょう。

